
  

6 

Opinión 
DIARIO AUSTRAL | Domingo 8 de diciembre de 2024 

  

0 
Editorial 

Día del Patrimonio 
Social y voluntariado 
“Dar está en nuestra naturaleza” fue el 

lema de este año, e invita a una reflexión. 

1 reciente jueves 5 de diciembre fue ce- 

lebrado por primera vez en Chile el Día 

del Patrimonio Social. Lajornada tuvo 

como objetivo visibilizar la labor de las 

organizaciones de voluntariados y re- 
conocer que la mayor fortaleza de las comunidades 

está en los lazos solidarios que ellas pueden tejer y 

sobre los cuales posicionar la ayuda, para que nadie 

se quede atrás en lo económico, educativo, cultural 
uotro aspecto dela vida. 
La celebración fue impulsada por la Comunidad de Or- 

ganizaciones Solidarias, que reúne a un centenar de 

instituciones de la sociedad civil de todo el país, las cua- 

les asumen funciones de cuidado, apoyo y acciones 

destinadas a disminuir las brechas sociales y económi- 
cas que afectan especialmente a los más vulnerables. 
Aunque la jornada recién se incorpora al calendario 

nacional, fue también la oportunidad para conocer 

la realidad de las labores benéficas y el entusiasmo 

real que existe por ellas en el país. 

En ese marco, la Fundación Trascender dio a cono- 
cer la XVIII Encuesta Nacional de Voluntariado y So- 
lidaridad, en la cual mostró que un 26% de la pobla- 

ción ha realizado labores solidarias durante este 
año, levemente mayor al 24% del año pasado y supe- 

rior al 14,3% que es el promedio mundial, según las 

estimaciones de las Naciones Unidas. 
Las cifras son interesantes de observar y reflejan una 

realidad nacional, que incluye a Los Ríos. Pero tam- 

bién ellas muestran algunas apreciaciones en las 

cuales detenerse. Por ejemplo, un 41% de los encues- 

tados se declara como “escéptico” frente a los efec- 
tos reales del voluntariado, reflejo también de la per- 

manente sensación de desconfianza entre las perso- 

nas, que cruza a Chile. 

En este sentido es positivo mirar el eslogan elegido 

para motivar la celebración de este primer año: “Dar 
está en nuestra naturaleza”, generando una invita- 
ción a efectuar la actividad solidaria, sobre todo en 

estas fechas cercanas a la Navidad. 
Anivel regional son múltiples las opciones para su- 

marse, con el convencimiento de que dedicar tiem- 

po de manera desinteresada a una causa, puede 
cambiar trayectorias de vida y ayudar a construir co- 
munidades que brinden más seguridad. 

Oo 
Columna 

Nuestro foco en la competitividad 

nos ha parecido un buen momento para hacer un balan- 
ce respecto de lo que ha sido nuestra gestión gremial. 

Estamos convencidos que el futuro de este negocio se juega 
alinterior denuestraslecherías, más que poniendo el foco en va- 
riables externas que no controlamos. De allí que este año haya si- 
doprolífico para nuestra organización en proyectos en beneficio 
de nuestros asociados, que apuntan a contribuir a mejorar su 
competitividad y su posición en el mercado. 

Gracias laapoyo de Corfo iniciamos la ejecución del primer yúni- 
coGrupo de Transferencia Tecnológica en el país orientado exclusi- 
vamenteatrabajar en tornoa la gestión de personas en lechería. 

En esta mismalínea, ejecutamos en Los Lagos uninéditocur- 
so de formación de ordeñadores que nos permitió introducir en 
estas tareas a un grupo de personas (mayoritariamente mujeres) 
sin ninguna experiencia en estas funciones. Para 2025 estamos 
planificando un nuevo curso para futuros ordeñadoresenla pro- 
vincia del Ranco. 

También con cofinanciamiento Corfo estamos iniciandolafa- 
se diagnóstica de un proyecto junto al GTT Integra -también co- 

A ún faltan algunas semanas para concluir el 2024, pero 

Jaime Heinrich Commentz 
Presidente Aproval Leche A.G. 

ordinado desde Aproval- que busca identificar y resolver brechas 
para mejorarla producción de forraje, unos de los principales de- 
safíos para la producción lechera. 

Gracias un trabajo conjunto con el Consorcio Lechero logra- 
'mos incluirla certificación desustentabilidad para prediosleche- 
ros bajo el programa Focal de Corfo, que en su primera edición 
nosestá permitiendo apoyar en esta certificación a 8 lecherías aso- 
ciadas. De manera complementaria, con recursos propios esta- 
mos colaborando con media docena de asociados que también es- 

tán motivados por certificarse bajo el estándar de sustentabilidad. 

Vinculado a la continuidad delas lecherías familiares, con mu- 

cho orgullo estamos entrando al tercer año de funcionamiento. 

de nuestra Área Jóvenes, bajo la cual hemos consolidado el tra- 

bajo de 15 hijos, sobrinos y nietos de productores de leche que 
comparten la pasión y el interés por darle continuidad a la ope- 
ración de sus empresas familiares. 

Comoreconocimiento a este trabajo, Corfo también nos aca- 
ba de aprobar un proyecto que permitirá estos jóvenes desarro- 
llar en abril de 2025 una gira internacional por Irlanda y Holan- 
da, con el foco en genética e innovaciones tecnológicas. 
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Q Frases 

“La próxima firma de la Política Nacional de 
Construcción Naval, en enero, que será la punta de lanza 
para desarrollar a nuestro país desde el mar, con más 
inversión, más empleo y más desarrollo...” 

Ministra de Defensa Maya Fernández 
Sobre proyección dela industria naval en Chile 

  

O arcnivo 
40 años |Sdediciembre de 1984 

Analizan vuelosa Neuquén 

El subsecretario de Coordinación 
del Gobierno de la provincia de Neu- 

quén Herminio Balda llegará a Val- 
divia para ultimar los detalles de los 
vuelos regulares que se activarán 
entre esta zona y la vecina Neuquén. 
Para esto, la próxima semana se en- 
trevistará con el gobernador dela 
provincia de Valdivia Eduardo Cas- 
tellón, en una sesión privada. 

Por Aethos 

30 años | Sdediciembre de1994 

Invierten US$25 millones 
La Industria Foliadora de Maderas, 
Infodema, está realizando una in- 
versión de 25 millones de dólares, 

enla ampliación dela planta de Val- 
divia, que se espera terminar en ju- 
lio del próximo año. Este recinto 
permitirá explorar nuevos merca- 
dos y abrirá más de 50 trabajos. 

  

   

20años|8 dediciembre de2004 

Finalizó taller Conarte 
Cerca de 200 personas -entrealum- 
nos, profesores e invitados como el 
alcalde de Valdivia- concurrierona 
la ceremonia de clausura del pro- 
yecto Conarte “Séptimo Taller de 
Fotografía Artística para Estudian- 
tes de Enseñanza Media”, que im- 
parte el docente José Raúl Torres.
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